
認可地縁団体 高尾台町会 令和 6 年度 第 1 回防災会議 議事録 

 

 

日 時：令和 6 年 6 月 22 日（土） 18：00～19：00 

場 所：高尾台町会会館 1 階 

出席者：防災会議構成員 

（北町会⾧、西川副会⾧、眞田副会⾧、上原副会⾧、上田総会計、 

丹後会計、西嶋会計、池田会計、四手井総務委員、前田総務委員、 

河原総務委員、菅原総務委員、南部総務部⾧（記録）） 

    川原防火管理担当部⾧、清水防災アドバイザー、竹内防災士、 

    越野相談役、勝裕前総務部⾧、 

 

 

会議次第 

 

町会⾧挨拶 

本日は貴重な時間をいただきありがとうございます。 

1 月 1 日に発生した能登半島地震の経験を踏まえ、町会員の方々の防災意識を醸成して 

いくためにも、皆さまのいろいろな知恵をいただきながら、今年も防災活動に取り組んで 

いきたいと思いますので、どうぞご協力よろしくお願いします。 

 

議事内容 

1. 令和６年度 防災・防火活動計画について 

・別紙「令和６年度防災・防火活動計画」に基づき説明した。 

・防災勉強会は年 4 回程度、役員・班⾧連絡会及び防災懇談会などを利用して実施 

したい。 

・防災会議は年 3 回を予定（6 月、10 月、1 月）。 

・防災懇談会は各丁目ごとに 9 月から 11 月にかけて実施予定。 

・伏見台校下の一斉防災訓練は 8 月 25 日（日）に実施予定。 

・防災資機材の棚卸しは町会会館の資産棚卸しと合わせて 9 月に実施予定。 

・防災士の資格取得については例年どおり、目標を 5 名とした。 

・消防計画による防火避難訓練の総合訓練は年 2 回を予定（7 月、1 月）、水消火器 

訓練はバーベキュー大会（5 月）時に合わせて実施済み。 

・建物等の防火自主点検は総合訓練と合わせて実施予定。 

 



【補足・意見等】 

清水防災アドバイザー 

・防災士の資格取得募集について、６月３０日の締切りに対し現在１名の申込みがあり、 

今年度も確実に新たな防災士の挑戦があるのかなと思っている。 

・伏見台校下の一斉防災訓練について、内容は子供達を中心に行うということで現在 

詳細を詰めている段階であると聞いている。 

 

2. 令和６年度 予算計画について 

・別紙「令和６年度予算申請書」に基づき、防災会議等関係費及び防災資機材等購入費 

について説明した。 

 

【補足・意見等】 

越野相談役 

・防災会議等関係費における防災士育成費 15 万円について、1 名が受講するのに約 7 

～8 万円かかることから、公民館の定員枠を超えて受講される方がいた場合を考慮し、 

2 名分を予算計上している。 

・防災資機材等購入費について、今回の能登半島地震のことも踏まえ、防災資機材や 

非常食等の備蓄を充実させたいと考えている。 

・防災倉庫内の除雪機 2 台を除却したことにより、空きスペースを利用して石油スト 

ーブ等の大型資機材を保管したい。 

 

清水防災アドバイザー 

・防災資機材について、実際、日常の活動の中で誰もが使えるものを備蓄した方が良い 

と思う。 

 

3. 令和６年度 防災懇談会の施策等について 

・別紙「令和６年度防災懇談会概要」に基づき、３案について説明した。 

 

【補足・意見等】 

竹内防災士 

・安否確認表示について、黄色タペストリーの利用目的や掲示するタイミングがまだ 

浸透されていないと思われることから、きちんと理解して利活用できるよう機会を 

捉えて周知していかなければならないと思う。 

・今後の懇談会について、一方的な勉強会というよりは目標を絞って、より自分ごと 

として捉えられるような中身のものが良いのではないかと思う。 

 



越野相談役 

・昨年と同じスタイルで各丁目ごとに開催し、勉強会の講師についても当町会の防災士 

の方に務めていただきたいと考えている。 

 

4. 防災資機材（用品）等の備蓄について 

・カタログより抜粋し、防寒アルミシート、簡易トイレ、非常食等を紹介した。 

 

5. 新規防災士の紹介 

・昨年度新たに防災士資格を取得された 3 名を紹介した。 

 1 丁目 4 班 嶋様、1 丁目 6 班 西川様、1 丁目 8 班 上田様 

 

6. その他 

・水消火器による消火訓練の模様（5 月）について、スライドショーを視聴した。 


